

皆が笑顔になる、「フェアトレード」便り No.7 田中惣一商店 2023.6.1

「フェアトレード」とは、開発途上国の原料や製品を適正な価格で継続的に購入することで、生産者や労働者の生活改善と自立を目指す「取引のしくみ」の事です。
(一方的な寄付ではない持続可能な取り組みです)

***「エシカル消費」人・社会・環境に配慮した消費活動。「フェアトレード」商品を買うこともそのひとつ。大切な人に贈るギフトはサステイナブルなものに。

<館山フェアトレードタウン推進委員会としての活動> 5月の取組をご報告しますね！！

① 「フェアトレードウォーク」(ビーチクリーン)

5月13日(土) 午前8時~9時。(世界フェアトレードデー当日) 館山八幡海岸にて約20名の参加で行われました。燃えるゴミ45l×7袋。ビン、缶30l×3袋でした。館山は海の街でもあります。地元の「館山ビーチクリーンボランティアネットワーク」さんや「館山の市議員」さん2名、「市の職員」さん2名、赤ちゃんを連れたママさんも参加して下さいました。また、「ビーチマナーショップ」(日本全国、ハワイ含めて約220店舗)の取組をしている田中惣一商店より、シーグラス(ガラス片)を拾ったら、フェアトレードカフェインレスコーヒースティックとシーグラスを入れる「マイポケ」が渡されました。環境を考えて、ごみ拾いして、ちょっとお得な楽しい事あったら、嬉しいですね！！(「ビーチマナーショップ」としての活動は通年です。いつでもいらして下さいね)

② 「フェアトレード・ミリオンアクションキャンペーン」(5月1日~31日)に参加。

今年のテーマは「地球環境・気候変動」と「ギフト」がテーマでした。母の日や父の日のギフトには「フェアトレード」商品を選ぶ事も「SDGs」「サステイナブル」「エシカル消費」に繋がりますね！！・・・「SNS投稿」「イベント参加」で、フェアトレード商品が抽選で当たります。また、今年は、1アクションにつき、1円が寄付されます。200万、アクションを目指しています。#Fairtrade2023で、投稿しましょう。

③ 5月14日(日) 午前10時30分~12時

フェアトレード団体京都「シサム工房」さんにネパールの「ハマグチ」(お洋服)の代表「スニル」さんが京都にいらしてZoomで「お話し会」に参加しました。

***:館山チームとして質問をご用意して、お答えして頂きました。

質問Q1、労働時間は?・・・2回の休憩あり。約5時間半。赤ちゃんに母乳をあげたりもできます。

質問Q2、何人の人の手で洋服が作られるのですか?・・・まとめて裁断した布を一人で仕上げます。技術は昔からの熟練した縫子さんや、家族から教えてもらったりして、少しずつ、技術を積み重ねることで、丁寧なお洋服が出来上がっているとの事です。また、作った人のサインを見つけることもできます。私が着ていたお洋服のタグの裏にサインのマークがついていました。ちょっと感激です。

質問Q3収入が安定化することで、生活はどのように変化しましたか?・・・女性でも

手に職があることで、働く場があることで、社会、家庭の中でも、いきいきとして働いているということです。女性の地位向上にとっても貢献しているそうです。

*「マハグチ」さんのお洋服も展示しています。自由にご試着下さいね！！

- ④ 今年もフェアトレード「和綿の種ひろげようプロジェクト」和綿の種、植える活動をしています。SDGs（持続可能な）、フェアトレードの地域活動の一環です。

（日本古来の在来種「大島種」）この南房総地帯は昔から綿の栽培が盛んだったそうです。90歳くらいの方のお話を聞くと育てた綿で嫁入り道具として、お布団を持たせたそうです。4月下旬、ゴールデンウイークが植え時です。耕作放棄地、畑、プランターでも。

7・8月には きれいなお花を見ることが出来ます。朝はクリーム色、夕方にはその同じ花がうすピンク色に染まります。また、和綿なので、下を向いて花も咲き、下を向いて綿になります。なぜなら日本は雨が多いので、自分の身を守るためにそうなったのではないかとされています。不思議ですね！（洋綿は上を向いて花も咲き、上向いて綿になります。）そんな愛おしい「和綿」を私も植えてみました。今年、3年目になります。皆で育てて、Tシャツまで、作ろうプロジェクト、挑戦してみませんか？

・・・今年は「館野小学校、2年生の子どもたち」、「館山中の生徒さん」も参加してくれています。楽しみですね！！

・・・また、「メイドインアース」さんが、三芳の耕作放棄地をお借りして和綿の種植えをしました。お手伝いに行ってきましたよ。約15名位の参加でした。これからがすごく、楽しみです。

- ⑤ お菓子作家さんに、フェアトレードの素材（インドネシアの天日塩やマスコバド糖、カフェインレスコーヒー、紅茶等々）と地元産の米粉などを使って、お菓子を作っています。当店にて、冷凍にて、販売しています。

「おやつ屋むぎ」さんからは、「カレンデュラの花びら入り、地元八木農園さんの米粉、フェアトレードのインドネシアのシンガラジャの天日塩、使い、クリームも入った「カレンデュラ台湾カステラ」とシンプルな「アールグレイ紅茶の台湾カステラ」。米粉使った、「オートミールクッキー」と「きな粉クッキー」等々。季節ごとに楽しいお菓子が用意されています。「台湾カステラ」冷凍してご用意しておりますので、いつでも食べたい時に、解凍できます。また、遠方の方にもお送りすることもできますよ。

「Peek a Boo」さんの 牛乳、卵、小麦粉不使用の「ドーナツ」（フェアトレードのノンカフェインのコーヒーと発酵あずき）や「ドーナツ型ブラウニー」（フェアトレードのカカオ使った）。（こちらも冷凍でご用意しています）色々な「お菓子」あります。

・・・美味しくて、可愛くて、心ほっこりする「フェアトレード」は、身近なエシカル消費になり、サステナブル、SDGsにもつながります。色々、楽しんで下さいね！！